

El Corresponsal de París
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacc.ⁿ y Admón.:
37 y 39 rue Maubeuge
París.

Año V. - Núm. 664.

París 8 de Marzo de 1889.

La situación.

Las cuestiones financieras preocupan en este momento a la opinión de una manera extraordinaria, pudiendo asegurarse que la política, propiamente dicha, ha quedado súbitamente relegada a segundo término.

El llamado Krak de la "Sociedad de los metales" en el que tan perjudicado ha salido el "Comptoir d'escompte" ha llevado el pánico a una gran parte de la población parisiense poseedora de títulos o resguardos sobre este último establecimiento de crédito. Durante dos días seguidos - ayer y anteayer - (y es de suponer que hoy sucederá lo propio) la caja del "Comptoir d'escompte" ha estado constantemente devolviendo depósitos y más depósitos, que los tenedores de resguardos se apresuraban a ir a retirar ante el temor de que, de un momento a otro, salieran los dependientes de la Casa declarando que quedaban suspendidos todos los pagos por haberse agotado el numerario.

Para que nuestros lectores se hagan bien cargo de la importancia del pánico experimentado en esta ocasión por los clientes del establecimiento a que nos referimos, no diremos sino que el total de reembolsos hechos anteayer se eleva a la suma de 47 millones y a la considerable de 47 millones el de las cantidades devueltas en la sola jornada de ayer. - Es indudable que, si la intervención de la Casa Rothschild - la cual ha puesto, dícese, a la disposición del "Comptoir d'escompte" una suma de 60 millones para hacer frente a sus compromisos - este establecimiento de crédito, considerado no ha mucho como uno de los más sólidos de esta plaza, se habría visto obligado a suspender sus pagos.

En efecto, sábase ya, a la hora presente, que apenas existía ningún depósito en dinero en la caja del "Comptoir d'escompte", pues la mayor parte de ellos habían sido empleados

en compras de títulos y en suscripciones a las diversas emisiones de valores hechas por el mismo "Comptoir", tales como los cambios de hierro serbios, los empréstitos griegos, las acciones y las obligaciones del canal de Corinto, los empréstitos de la República Argentina, etc..

Como es natural, los banqueros Rothschild no han adelantado sus 60 millones a todas y a locas sin tomarse del "Comptoir d'Escompte" la suficiente garantía. Todo lo contrario, como es tradicional en ellos, lo que han hecho esta vez ha sido aprovecharse en lo que les ha sido dable del mismo desastre en que tan gran parte han tenido, si hemos de creer lo que sobre este punto ha venido a revelarnos la prensa que se tiene por bien informada, haciendo con él lo que se llama un bonito negocio, y, al efecto, han escogido de la cartera del "Comptoir" - para cubrirse de sus anticipos - aquellos títulos que en su concepto ofrecían u ofrecen mayor seguridad.

A pesar del poderoso auxilio que la Casa Rothschild ha prestado al establecimiento a que nos referimos, dícese que los pagos hubieran tenido que suspenderse si otras Casas bancarias no se hubiesen puesto a la disposición del "Comptoir d'Escompte". Este solo dato, que hoy hemos visto confirmado por varios periódicos, bastará a nuestros lectores para formarse una idea completa de la inmensa importancia que ha tenido en el mundo de los negocios el Krak de la "Sociedad de los metales". En efecto, si el "Comptoir d'Escompte" ha recibido, solo de reclamo, un golpe tan terrible hasta el punto de que difícilmente volverá a repovenerse de las pérdidas sufridas (unos 40 u 50 millones a lo menos); qué desastre más grande no habrán experimentado los pequeños capitales, el alorro de tantos pequeños industriales y modestos propietarios, que habían creído dar la mejor destinación al fruto de su trabajo colocando su óbolo en una empresa que, gracias a indignas especulaciones y a culpables acaparamientos, resulta ahora completamente arruinada?

La opinión pública aquí continúa indignadísima contra el proceder de algunos de esos principes del dinero que son señalados con el dedo como los principales causantes, por no decir como los únicos responsables de la catástrofe ocurrida. Todo el mundo pide que se abra una vasta información para saber quienes son en este desgraciado asunto los verdaderos culpables. - Háblase ya de una interpelación en la Cámara en este sentido; se cree que el Gobierno no se mostrará sordo a tantos y tan justos clamores.

Paris 8 De Marzo de 1889.

F.º 3.

En Serbia. — Todas las miradas se fijan ahora en este pequeño reino enclavado en los Balcanes, calculando las consecuencias que puedan refluir sobre la política general de Europa á consecuencia de la abdicación hasta cierto punto inopinada del rey Milano.

El reinado de este soberano habrá sido justo de seis años. Nacido en 10 de Agosto de 1854, fue proclamado príncipe de Serbia en 2 de Julio de 1868 y rey de Serbia en 6 de Marzo de 1882. Su casamiento con la reina Nathalia data del 17 de Octubre de 1875, y un divorcio fue pronunciado en Octubre de 1888.

Parece que antes de abdicar, el rey Milano, de acuerdo con los regentes, había elaborado un programa indicando en detalle la política que convendrá seguir para el porvenir y arreglando especialmente la conducta que deberá tenerse con relación á la reina Nathalia.

Es digno de observarse que uno de los regentes es precisamente el general Protitch, cuyo solo nombre constituye ya un insulto para la madre del nuevo monarca. Es el mismo que, como recordarán quizá nuestros lectores, jugó un papel tan poco envidiable en el asunto de Baden, en el momento de la expulsión de la reina Nathalia y del rapto — no de otra manera puede calificarse el hecho — del entonces príncipe Alejandro. Con esto se ve claramente que el ex-rey Milano ha querido excluir por anticipado toda posibilidad de inteligencia entre el gobierno del niño de doce años que recibe la herencia de una corona demasiado pesada, y la madre, á quien ese mismo niño no ha cesado de basear apasionadamente á su lado.

Por lo demás, si hemos de creer lo que dice el Nouveau Tagblatt, parece que Milano ha concluido con Protitch un arreglo en virtud del cual la reina Nathalia estaría imposibilitada de volver á pisar el territorio de Serbia. Las entrevistas del joven soberano con su madre tendrían lugar en todo caso en el extranjero, en presencia de uno de los regentes.

Asegúrase en Belgrado que Alejandro I será proclamado mayor de edad cuando alcance los quince años, es decir en 1891.

Las últimas noticias recibidas de Serbia dicen que la salud del ex-rey Milano está bastante quebrantada. Informes reservados aseguran que el ex-soberano está atacado de una enfermedad nerviosa grave, resultado de los excesos de todo género á que se ha entregado en estos últimos tiempos.

El por qué de la abdicación. - Escritas las precedentes líneas, la locura me llevó a un interesante telegrama recibido de Londres no obliga a volver sobre el mismo asunto, aun a trueque de pecar de monótonos con nuestra insistencia.

El rey Milán ha motivado su abdicación alegando razones de salud; sin embargo, parece cosa ciertísima que su determinación ha sido debida a bien distintas razones.

En Londres nadie duda de que el verdadero motivo de la abdicación encuentrarse entero en el vivísimo deseo que tenía el rey Milán de contraer matrimonio con una mujer que ejerce sobre él grandísima influencia. Nos referimos a *M^{me} Christitch*, cuyo marido es ministro representante de Serbia en Berlín. Pregúntase que es inmensa la autoridad moral que tiene *M^{me} Christitch* sobre el rey Milán, y, por su parte, sábese ya que la esposa del ministro serbio está absolutamente decidida a provocar el divorcio con su marido a fin de facilitar aquella solución dentro de un brevísimo plazo si es posible.

Por otra parte el rey Milán - esto lo sabe todo el mundo - está muy lejos de ser rico; sus deudas se elevan a muchos millones, y esto ha hecho que viviera constantemente preocupado comprendiendo que con dificultad podría salir nunca de esta embarazosa situación financiera. La misma razón y el considerar que le sería completamente imposible pasarse sin su lista civil ha sido causa de que no hubiese realizado antes de ahora el acto de la abdicación. (Digamos, entre paréntesis, que *M^{me} Christitch* posee una gran fortuna, y que el rey Milán no tiene que decir más que una sola palabra para que aquella ponga su riqueza completamente a su disposición).

La reina Victoria en Biarritz. - Los periódicos publican hoy extensos detalles acerca de la llegada a Biarritz y a la villa La Rochefaucauld, de la reina Victoria de Inglaterra.

La soberana del reino unido - que ha venido a pasar un mes en Francia, de incógnito, con el nombre de condesa de Balnoral - fue recibida con vivísimas demostraciones de simpatía, no diríamos por los personajes oficiales - que esto es por demás decirlo, pero sí por la inmensa mayoría de la población. Todo el trayecto que media desde la estación de Biarritz a la villa La Rochefaucauld (unos cinco kilómetros) estaba completamente inundado de gentío perteneciente a todas clases y condiciones, avido de saludar a su paso a la regia viajera.

Parece absolutamente abandonado el proyecto de la gira a San Sebastián, de que días atrás se habían hecho con los periódicos españoles.

Última hora: El Conde de univision, bajo la presidencia de Sr. Garret ha vuelto a leer el Dictamen al Sr. de Pimental.
 Bolsa - 3% 84'75 = Suor: 2230 - = Panamá: 45'' = N. España: = Zaragoza: